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Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю студентов, преподавателей, сотрудников и огромную армию
выпускников со значительным юбилеем в истории электроэнергетического факультета!

75 лет – это достойная жизненная отметка, когда можно подвести итоги, оглянувшись назад,
вспомнив тех, кто стоял у истоков, развивал учебный процесс и науку, решал важнейшую
для страны задачу подготовки инженеров-электриков, завоевывал авторитет в отрасли. И,
главное, повод для того, чтобы уверенно посмотреть в будущее, наметить планы,
достойные замечательного коллектива, который по праву входит в элиту образовательной
среды НТУ «ХПИ» и Украины.
Начиная с весны 1930 года, когда в составе отраслевого Харьковского электротехнического
института, знаменитого ХЭТИ, на базе двух кафедр и выпускающих специальностей
«Центральные электрические станции» и «Передача электрической энергии» был
образован наш ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ, шла кропотливая работа по организации и
проведению учебного процесса, научных исследований, подготовке кадров,
совершенствованию материально-технической и лабораторной базы.
Хочу, прежде всего, вспомнить и поблагодарить за огромный вклад в достижения
факультета своих предшественников – деканов Аркадия Львовича Матвеева, Олега
Николаевича Суетина, Леонида Ивановича Лизунова, Ивана Эрнестовича Раздовского,
Владимира Алексеевича Раюшкина, Юрия Прокофьевича Редько и Владимира
Емельяновича Бондаренко. С благодарностью и душевным трепетом всегда листаю
реликвию, подаренную мне В.А. Раюшкиным, – изданный в 1910 году конспект лекций
профессора В.Ф. Миткевича «Курсъ переменных токовъ», которые он читал А.Л. Матвееву в
Санкт-Петербургском политехническом институте императора Петра Великого на
электромеханическом отделении, где учился наш первый декан.
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При активном участии деканов, заведующих кафедрами, большой армией талантливых и
инициативных сотрудников за прошедшие годы сделано очень много. Были созданы и
успешно функционировали уникальные в Украине и СССР высоковольтный зал и полевая
лаборатория ТВН, создавались и развивались новые научные направления: автоматизация
процессов в электроэнергетике, разработка средств измерения электрических величин для
контроля и управления в энергетике, электроизоляционная, конденсаторная и кабельная
техника. Было построено одно из лучших в университете студенческое общежитие № 2 за
счет финансирования Министерства энергетики и энергетических предприятий Украины, без
привлечения бюджетных средств ХПИ. Были созданы образцовые филиалы кафедр ЭС и
ЭИКТ на Харьковской ТЭЦ-5 и заводе «Южкабель», отремонтированы помещения, созданы
компьютерные классы. Учеными и преподавателями факультета было внедрено в серийное
производство на заводах СССР и Украины более 20 различных средств измерения
электрических величин, созданы уникальные установки по геологоразведке и зондированию
земной поверхности и морских глубин с помощью уникальных накопителей энергии. Техника
высоких напряжений, зародившаяся в недрах нашего факультета, получила затем
дальнейшее развитие в ХПИ в широко известных подразделениях – НИЛ ТВН, ОКБ ВИТ и
НИПКИ «Молния».
После открытия на факультете в начале 60-х годов подготовки специалистов по релейной
защите и автоматизации технологических процессов в электроэнергетике вскоре был
создан новый факультет автоматики и приборостроения, знаменитый АП, на котором
работали О.Н. Суетин, Ф.А. Ступель, В.Л. Бенин, Ю.Г. Дриккер и другие заметные ученые и
преподаватели с электроэнергетического факультета. Вообще, судьбы людей, работающих
в Бекетовском электрокорпусе, тесно переплетены и связаны. Это уникальное и
своеобразное братство электротехников, энергетиков и специалистов по автоматике. Я сам,
в свое время, учился и работал на АП, но уже 20 лет моя жизнь неразрывно связана с уже
родным электроэнергетическим факультетом. И все эти годы я ощущал дружеское
приветливое отношение и настоящую поддержку практически всех «обитателей» нашего
любимого, видавшего виды и «потрепанного жизнью» электрокорпуса. За это всем коллегам
огромное спасибо! Очевидно, работает аура добра и взаимопонимания, заложенная
Павлом Петровичем Копняевым и другими основоположниками электротехнического
образования в ХПИ, которая особенно ощутима рядом с картой электрификации СССР.
Сейчас на факультете пять специальностей. К двум первоначальным добавились в разное
время еще три: «Системы управления производством и распределением электроэнергии»,
«Техника и электрофизика высоких напряжений» и «Энергетический менеджмент». По сути,
подготовка охватывает все процессы в электроэнергетике от производства до
распределения и потребления энергии, а также актуальное в настоящее время направление
подготовки – энергосбережение. Поэтому к нам на обучение приезжают студенты из
большинства областей Украины. Авторитет факультета высок и в 2005 году число студентов
впервые превысило тысячу человек. Среди студентов много потомственных энергетиков,
дети и внуки наших выпускников. Студентов-электроэнергетиков отличает
целеустремленность, ответственное отношение к учебе, активная жизненная позиция,



стремление к достижению новых высот в общественной жизни и спорте. Поэтому, на каждой
специальности учится много отличников и хорошистов, неравнодушных и талантливых
юношей и девушек.
Особо хочу отметить лучших студентов: А. Загайнову (гр. Э-20б) – именного стипендиата
Президента Украины, А. Швыдкого (гр. Э-41а) – именного стипендиата Совета НТУ «ХПИ»,
О. Абашкину (гр. Э-51а), К. Куций (гр. Э-31б) и О. Реминскую (гр. Э-52б) – именных
стипендиатов Совета факультета, П. Дзюбу (гр. Э-11) – председателя студсовета, С.
Вахтанина (гр. Э-22а) – председателя ГОП, Е. Малимоненка (гр. Э-11) – капитана
футбольной команды факультета, Ю. Ткаченко (гр. Э-23б) – председателя студенческого
профбюро, Д. Луценко (гр. Э-20б) – члена сборной команды университета по легкой
атлетике, Д. Ефименко (гр. Э-21а) – неоднократного участника и призера университетских,
городских и республиканских олимпиад, И. Тривайло, Д. Буракова (гр. Э-34а), С. Пушкалова
(гр. Э-10) – активистов художественной самодеятельности факультета.
Рамки короткого поздравления не позволяют отразить всю студенческую «Доску почета»
нашего факультета. Ребята, не обижайтесь, я ценю и помню многих, всем вам огромная
благодарность за труд, искреннюю любовь к факультету и настойчивость!
С большим уважением отмечу ветеранов факультета, которые донесли до нас и развивают
прекрасные традиции. Это Виктор Иванович Гуль, Владимир Петрович Волков, Галина
Георгиевна Чиликина, Галина Васильевна Пригодо, Леся Артемовна Щебенюк, Светлана
Федоровна Старусева, Валентина Харитоновна Сердюк, Галина Ивановна Колесникова,
Федор Сергеевич Гоготов, Антонина Павловна Карпенко. Земной вам поклон и
благодарность за труд!
Совсем недавно безвременно ушли от нас Николай Павлович Волчуков, Вадим Михайлович
Максимов, Валентин Яковлевич Гладченко и Юрий Прокофьевич Редько. Светлая память
им и всем, кого уже нет с нами.
На общих и специальных кафедрах других факультетов, которые учат наших студентов,
тоже подобрался замечательный коллектив преподавателей. Особо хочу отметить и
поблагодарить: В.Е. Волосова и Е.Г. Глебову (кафедра ТОЭ), которые уже много лет
возглавляют рейтинги лучших преподавателей по результатам студенческого
анкетирования, Е.Г. Янютина (кафедра ВМ), Ю.Д. Безрученко (кафедра этики и эстетики) –
замечательного человека и друга факультета, Л.Г. Петренко, Г.И. Копач и А.И. Беляеву
(кафедра ОЭФ), Ю.Д. Сакару, И.И. Чикотило (кафедра ПБМЭ), Н.А. Тарасенко (кафедра
ОТ), Г.Г. Валенко (кафедра охраны труда).
В заключение хочу также с благодарностью отметить хорошую работу и взаимопонимание
других руководителей факультета: своих заместителей и первых помощников: М.Ф.
Пискурева, И.В. Хоменко, Г.В. Омельяненко, Б.Г. Набоку, С.Д. Медведеву и Е.А. Данилову,
заметных и влиятельных в университете заведующих кафедрами: Г.К. Вороновского, В.Е.
Бондаренко, В.У. Кизилова, А.Г. Гурина и Л.В. Скрипниченко.
Огромный вклад в воспитательную работу вносят заведующая общежитием Н.П. Капанадзе
и комендант М.В. Дубовицкая. Во многом благодаря их неустанной заботе и ответственному
отношению к делу наше общежитие в последние годы всегда занимает призовые места в



университетских смотрах-конкурсах.
Внешний вид и мебель в нашем отремонтированном деканате – это тоже достижение
факультета. За это огромная благодарность нашему ректору Л.Л. Товажнянскому и
уникальному, по желанию и умению творить добро, человеку – Г.К. Вороновскому. Добрую
ауру и уютную обстановку в деканате поддерживают наши работники: Татьяна Алексеевна
Сухина, Елена Евгеньевна Васильева и Юлия Николаевна Зубрева. Спасибо вам за умение
спокойно и ответственно выполнять свои обязанности, с уважением относиться к студентам
и преподавателям. Вы тоже наша гордость!
Хотелось очень много сказать, а получились, практически, одни фамилии… Но я считаю это
правильным! Помнить и думать нужно о людях, а дела не заставят долго себя ждать. Это на
протяжении всей истории доказывает наш ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ!
Слава всем, кто работал и учился, работает и учится, будет работать и учиться на Э!
Желаю всем студентам и сотрудникам здоровья и добра, земного благополучия и
достойных зарплат. Пусть сбудутся все мечты и чаяния! Факультет уверенно смотрит в
будущее!


